

Saint Théophile d'Alexandrie
Saint Théophile d'Antioche
20 décembre

Nous fêtons aujourd'hui deux Théophile, nom qui veut dire « celui qui aime Dieu. »

Théophile d'Alexandrie

On jugeait ce jour-là un homme accusé d'être chrétien. Cinq soldats assistaient à l'audience. Jusque-là, l'accusé avait bien résisté, mais sous la torture, il faiblit, tellement qu'on le croyait sur le point d'apostasier. C'est alors qu'un soldat, un vétéran, véritable colosse, vint à son secours, l'encouragea si bien que l'autre reprit courage. « Serais-tu chrétien ? » demanda-t-on à ce soldat. « Je le suis, affirme Théophile, d'une voix forte. Qu'on me fasse aussi mon procès, et, avec le mien, celui de mes camarades qui sont là et qui, comme moi, professent la religion du Christ. »

On vit alors les quatre autres soldats, Ingène, Zénon, Ammon et Ptolémée, se diriger fièrement vers le tribunal. Ils inspiraient la crainte. Craignant alors qu'un malheur ne leur arrivât, le président et ses assesseurs s'empressèrent de lever la séance, remettant la poursuite de ce procès à la semaine suivante. Théophile et ses compagnons se retirèrent, emmenant avec eux le chrétien qui avait failli être martyrisé. La foule, intimidée, s'ouvrit pour les laisser passer. La tradition précise que, par la suite, ils finirent par témoigner de leur foi jusqu'au martyre.

Théophile d'Antioche

Ce Théophile était originaire d'une famille grecque des rives de l'Euphrate. Il reçut une excellente éducation classique, basée sur les auteurs grecs et latins. C'est après avoir lu la Bible qu'il se convertit. Élu évêque d'Antioche, il gouverna cette métropole de l'Orient en y défendant la foi chrétienne. Trois livres nous sont parvenus de lui, dédié à un païen, Autolycos. Il y écrit: « Si me dis 'montre-moi ton Dieu', je te répondrai: 'montre-moi ton âme'. Dieu se montre à ceux qui ont les yeux de l'âme grand ouverts. »

C'était un païen converti, devenu évêque de sa ville. De formation grecque et de vaste culture, il composa de nombreux ouvrages pour défendre le christianisme. Un seul nous est parvenu: « *l'Autolyque* ». Son destinataire supposé est un païen ignorant qui a besoin d'être instruit. Il croit cette rumeur mensongère qui affirme que les chrétiens mangent des enfants, croyance qui dérive sans doute de la foi en l'Eucharistie, communion au corps du Christ. Théophile n'hésite pas à les traiter de '*minus habens*', expression latine qui veut dire « imbécile ». Il leur écrit: « Commencez par soigner les yeux de votre âme en changeant de conduite, alors vous verrez plus clair dans les choses invisibles et votre stupidité, comme jadis la mienne, en diminuera d'autant. »

Une municipalité de la Beauce porte le nom de Saint-Théophile.

Georges Madore, s.m.m.

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS DE L'AVENT ET DE NOËL 2025

AVENT

23 décembre : célébration pénitentielle : 15 h 30

NOËL

24 décembre – Veille de Noël

17 h 00 : messe familiale
20 h 00, 22 h 00, Minuit

25 décembre – Jour de Noël

Messe à 10 h 30, 13 h 00, 17 h 00

JOUR DE L'AN

31 décembre – Veille du jour de l'An

Messe à 20 h 00 : Action de grâce suivie de l'adoration avec chants de Taizé

1^{er} janvier : Marie, Mère de Dieu

Messe à 8 h 30, 10 h 30, 13 h 00 et 17 h 00

LA LAMPE DU SANCTUAIRE brûlera à la mémoire de Farah St-Preux par sa mère.

Dimanche 14 décembre 2025
3^e dimanche de l'Avent (année A)

UNE SOURCE DANS NOS DÉSERTS

C'est sans doute par les aventures de Tintin que j'ai connu ce qu'est le désert. À la suite d'une bêtise de son ami le capitaine Haddock, leur petit avion s'était écrasé en plein Sahara. Ils s'en étaient sortis indemnes, mais comment survivraient-ils ? Et le BRAVE capitaine ne cessait de répéter en se frappant le front : « Le pays de la soif ! Le pays de la soif ! »

Je soulignais la semaine dernière que le désert est « le lieu sans parole », mais il est aussi « le pays de la soif » comme le rappelle le prophète Isaïe aujourd'hui. Qui d'entre nous ne peut dire de sa vie, à certains moments, qu'elle est comme « une terre aride, altérée, sans eau » (Ps 62) ?

Nous reconnaissions facilement la soif physique et nous savons comment y remédier. Mais connaissons-nous bien les soifs de notre cœur ? Savons-nous comment les étancher ? Le temps de l'Avent nous invite à accueillir Celui qui peut répondre à nos soifs les plus profondes, mais les activités et les courses que nous imposent la préparation et les célébrations du Temps des Fêtes peuvent nous faire oublier nos soifs : nous risquons même d'avoir la soif que tout cela soit fini. Aussi, il est essentiel de nous arrêter à certains moments pour reprendre contact avec Jésus, que nous attendons, sans qui notre vie est un désert, pour lui redire comme le psalmiste : « Tu es mon Dieu, je te cherche dès l'aube, mon âme a soif de toi » (Ps 62).

L'Évangile d'aujourd'hui nous rapporte la grande soif de Jean-Baptiste : être certain que Jésus, dont il avait préparé la venue, était vraiment le Messie.

Quoique Jean soit en prison, ce n'est pas son propre sort qui le préoccupe, mais l'achèvement de sa mission. Jésus ne répond pas directement à sa question. Au lieu de dire qui il est, il invite les envoyés de Jean à constater ce qu'il fait. Or, ouvrir les yeux des aveugles, faire marcher les boiteux, purifier les lépreux sont des gestes messianiques (première lecture). Et en ajoutant « les morts ressuscitent », Jésus donne la réponse finale de Dieu à la soif profonde de tout être humain. Bien préparer Noël, c'est accueillir en Jésus la Vie éternelle, l'Eau Vive dont la source ne tarit jamais.

Jean-Louis Courchesne, s.m.m.

Intentions du samedi soir 13 décembre

17 h † Carmen Rodriguez par Jackie Rodriguez
† Parents défunt des familles Cournoyer et Renaud par André Remerciements à Marie Reine-des-Cœurs par Pauline Bergeron Remerciements à St-Antoine de Padoue pour faveur obtenue par Brigitte Thivierge

Messes In Memoriam du dimanche 14 décembre

8 h 30	† Zamie et Maurice Jean-Pierre par Marie-Josée Jean-Pierre
10 h 30	† Thérèse Martin par JM
	† Jeanne et Arthur Roy par Bernard Roy
	† Mariette Tremblay Lavigne par la succession
	† Françoise Pineault par la succession
	† Vu They Heuy par Ky Phuong Luu
	† Jean-Baptiste et Marie par Jean-Baptiste Vu
	† Sylvaine Desjardins par Hala Wakil
13 h	† Richard Barilari par son frère
	† Louise Déry par la famille
	† Dupuy Alabré par Myriam Alabré
	† Claudine Renaud par Myriam Alabré
	† Filomena Catalinas (24 ^e anniversaire) par la famille Alonso
	† Daniel Bouchard par Marc Beaudoin et Diane Lampron
	† Liliane Poirier par Monique Craig
17h	† Défunts des fidèles du Sanctuaire

Lundi 15 décembre : Temps de l'Avent

8 h	Action de grâce par Constantine et Simon
	Honneur à la Vierge Marie par les fidèles
15 h 30	Demande de faveur pour Thérèse Nguyen
19 h 30	Intentions du pape Léon XIV
	Ernestine Trottier par Jacques Laurence
	Aux intentions de Julie Héroux par Derly Maxis

Mardi 16 décembre : Temps de l'Avent

8 h	En faveur des âmes du purgatoire
	Hommage à la Vierge Marie
15 h 30	Wladyslawa et Stanislaw Lukasik par la famille
	Action de grâce à St-Antoine par David Louis
19 h 30	Aux intentions de Dufort Maxis par Derly Maxis
	Aux intentions de Claire-Rose-Marie Duverger par Derly Maxis

Mercredi 17 décembre : Temps de l'Avent

8 h	Reconnaissance à la Vierge Marie par les fidèles du Sanctuaire
	Intentions des membres de la Fondation du Sanctuaire
15 h 30	Honneur à la Vierge Marie
	En faveur des plus démunis
19 h 30	Denyse Vignola par la succession
	Les âmes du purgatoire

Jeudi 18 décembre : Temps de l'Avent

8 h 00	En faveur des personnes malades
	Honneur à la Vierge Marie par les fidèles
15 h 30	Aux intentions du Père Larouche
	Honneur aux saints et aux saintes
19 h 30	Aux intentions de Donald Maxis par Derly Maxis
	Aux intentions des prêtres par Derly Maxis

Vendredi 19 décembre : Temps de l'Avent

8 h 00	En faveur des dirigeants politiques
	Honneur à la Vierge Marie
15 h 30	Chantal Grenier par ses parents
	En faveur de la paix en notre monde
19 h 00	Nicola et Lucia Franceschini par la famille
	Soad Hejely par son fils César

Samedi 20 décembre : Temps de l'Avent

9 h 30	Francine Blanchette par sa sœur Françoise
	Action de grâce à Marie reine-des-Cœurs par Aloysie Wiseneza
	En faveur des réfugiés et des personnes exilées